



Mensuel de la paroisse S<sup>t</sup>-Paul-Cœur-d'Hérault  
du Secteur Lergue-Hérault

8 rue L. Blanc 34800 Clermont l'Hlt - 04 67 96 15 20 -

paroisse.stpaul-coeur-herault@laposte.net

Site internet : <https://saintpaulcoeurherault34.catholique.fr>

Aspiran Brignac Cabrières Canet Celles Ceyras Clermont l'H. Lacoste Lieuran-C. Liausson Mérifons Mourèze  
Nébian Octon Paulhan Péret Salasc St-Guiraud St-Félix de L. Usclas d'H. Valmascle Villeneuve

Pour communiquer un article : [paroiss.info@laposte.net](mailto:paroiss.info@laposte.net)

## L'aimer et le faire aimer

Le 29 septembre dernier, lors de la messe de mon installation comme curé de la paroisse Saint Paul Cœur d'Hérault, notre archevêque Mgr Turini disait :

« Si tu me demandais, là maintenant « Père quelle est alors la mission que vous me donnez ? » Il y a quelques années, je t'aurai fait un long développement, mais plus j'avance en âge et plus j'apprends à aller à l'essentiel et c'est en relisant la petite Thérèse que j'ai trouvé la plus belle définition de la mission et je la fais mienne : « **L'aimer et le faire aimer** ». »

Et bien maintenant nous pouvons la faire notre pour la paroisse et pour chacun d'entre nous : « **L'aimer et le faire aimer** ». C'est le but de l'Eglise, d'une paroisse et de chacun d'entre nous en vertu de la grâce que nous avons reçu au jour de notre baptême.

**L'aimer** : cela naît de la rencontre que nous faisons avec Lui, et nous découvrons que Lui le premier nous a aimé, et que la raison même de notre existence est de L'aimer.

**Le faire aimer** : si nous L'aimons en ayant découvert son amour pour nous, nous ne pouvons plus souffrir que notre prochain ne Le connaisse, comme quelque chose qui débordera de nous. Et c'est la meilleure façon d'aimer notre prochain que de lui offrir le Christ Jésus. Car si, notre rencontre avec Lui, son amour, est la plus grande chose que nous possédions, nous ne pouvons pas ne pas le partager.

**L'aimer et le faire aimer**, c'est ce qui définit les saints. Tous les Saints que nous célébrons le 1<sup>er</sup> novembre, ne sont ni plus ni moins ceux qui avant nous ont mis au cœur de leur vie le Christ Jésus, qui ont eu comme seul et unique but que **de L'aimer et de le faire aimer**.

Alors, nous qui sommes encore en chemin, demandons à tous les saints du Ciel qui nous ont précédé de nous montrer la route, le Christ Jésus, **L'aimer et le faire aimer** !

abbé Raphaël Duchamp

**Permanences** (sauf jours fériés) 8 r. Louis Blanc CLERMONT 04 67 96 15 20

Lundi	Mercredi	Vendredi	Samedi
17h-18h30	9h30-11h45	17h-18h30	9h30-11h45

[paroisse.stpaul-coeur-herault@laposte.net](mailto:paroisse.stpaul-coeur-herault@laposte.net)

Obsèques : 06 43 09 39 60

## NOS JOIES, NOS PEINES : PRIONS

### Mariages :

30/11/ 2024 15:30 Canet

Adrien FAGES & Emilie FOURNIER

### Défunts : (24 septembre au 24 octobre 2024)

#### Paulhan

Simone ARNOU née SILHOL  
Henriette FINA née MOULINIER

#### Aspiran

Solange MIRAMONT née ME-  
RENGER

#### Octon

Bernard GAUDONET  
Jean-Pierre TRIBARNE

#### Clermont l'H.

Jean-Pierre AZEMARD

Jean-Pierre DESPLAS

Patrick GARCIA

Antonietta PIERGUIDI née ROSSI

#### Cabrières

Gérard FARRAN

#### Canet

Jacek OLEK

#### Mourèze

Marlène BRU

**Prière des mères :**  
Mardis 10h

**Réunion des sacristains**  
Nébian samedi 16 nov. 10h – 11h30

**Equipes du Rosaire**  
6 nov. 14h30 Nébian

**Commémoration du 11 novembre**  
Clermont 10 h

**Adorations**  
Clermont vendredi 1<sup>er</sup> nov. 20h30  
Canet mardis 10h  
Lacoste jeudi 7 nov. 20h30  
Aspiran jeudi 21 nov. 11h

**M.C.R.**  
Clermont 14h30

**Catéchisme des enfants**  
Nébian 6 – 20 nov. 10h -12h  
Clermont 10 nov. messe des familles

**Catéchisme des adultes**  
Nébian salle St Julien  
mardi 5 novembre 20h-

**Neuvaine pour le monde paysan**  
Clermont à la messe de 11h le 3 nov.

**Journée de formation**  
« Être et vivre en chrétien aujourd'hui »  
Ensemble scolaire St-Guilhem  
samedi 23 nov. 9 – 17h

**Chemin de Croix**  
Nébian tous les vendredis à 14h45

**Liturgie : préparation des messes**  
2-3 nov. : Paulhan-Aspiran ; 9-10 nov. : Octon ; 16-17 nov. : Secours Catholique ; 23-24 nov. : St Félix – Ceyras – St Guiraud

## La vie de notre Conférence Saint Paul (SSVP)

### Un grand merci !

Les membres de l'équipe locale de la Société de Saint Vincent de Paul (Conférence Saint Paul) remercient chaleureusement les paroissiens présents aux messes dominicales les 5 et 6 octobre à Saint Félix de Lodez,

à Clermont, à Aspiran et à Canet pour la grande générosité dont ils ont fait preuve à l'occasion de la quête effectuée à la sortie des messes dans le cadre de la Journée de la Société de Saint Vincent de Paul.

Le produit de cette quête leur permettra de poursuivre leur action en faveur des personnes seules, des exclus et de l'équipe libanaise (la Conférence Saint Sauveur de Ferzol) avec laquelle leur équipe est jumelée.



### Notre Dame du Peyrou

Comme chaque année les compagnons des Amis de la chapelle du Peyrou préparent la crèche traditionnelle. Mais d'où vient la tradition de la crèche ? C'est Saint François d'Assise qui l'a organisée en 1223 à Greccio au retour d'un voyage en Terre Sainte. C'était une crèche vivante avec des personnes et des animaux. Il prêchait tandis que des paroissiens représentaient la Sainte Famille, les bergers, les rois mages. Ces crèches se répandent en Europe, les figures en bois remplaçant progressivement les figurants. Cependant en 1793 les églises sont fermées au culte et les crèches y sont proscrites. C'est alors que les crèches familiales apparaissent pour remplacer celles des églises avec des santons en bois puis en terre cuite.

La crèche de Notre Dame du Peyrou est essentiellement composée de centaines de santons en bois vêtus de vêtements traditionnels. Dans un décor peint par les compagnons on retrouve des métiers tels que boulanger, emboucheur de bouteilles, vigneron avec le cheval de labour, cordonnier, agriculteur, menuisier, fileuses, tricoteuses, tailleur de pierre, des vendeurs de quatre saisons... Dans cette



crèche se trouvent aussi des moulins à vent, un moulin à eau, beaucoup de promeneurs, des personnes « blaguant » sur la place, des joueurs de pétanque etc... Bref c'est toute une vie qui s'active autour de la Sainte Famille avec la surprise de découvrir le santon de l'acteur Fernandel.

Chaque année la crèche accueille de nombreux visiteurs (environ mille) et elle est la fierté de l'association des Amis de la Chapelle du Peyrou. Bientôt nous la retrouverons en décembre !

## Aumônerie Lergue-Hérault

Le dimanche 6 octobre, les jeunes de l'aumônerie se sont retrouvés à Lodève. La messe a été célébrée à 11h avec toute la communauté ainsi que les parents. Lors de la messe, une de nos jeunes a fait son entrée en catéchuménat, une étape très importante pour les jeunes qui se préparent au sacrement du baptême.

Le thème de l'année pour l'aumônerie c'est l'Espérance. Dans ce sens et grâce au Service Evangélique des Malades (SEM), le groupe des confirmés a eu l'opportunité de rendre visite à des personnes malades et leur apporter la communion. Ils ont vécu des moments très spéciaux lors de ces rencontres.

Le 17 novembre à 11h aura lieu la Confirmation à Clermont-l'Hérault. **La prochaine rencontre sera le 24 novembre de 9h30 à 17h à Clermont-l'Hérault**, où nous célébrerons aussi la Profession de Foi à 11h.



## Secours catholique

Des équipes du Secours catholique-Caritas France accueillies en salle paroissiale de Nébian

De Saint-Pons de Thomières jusqu'à Ganges en passant par Lergues-Hérault une dizaine d'équipes du département se sont réunies le 22 octobre pour préparer la « Campagne de fin d'année » du Secours catholique-Caritas France.

Notre Curé, l'abbé Raphaël Duchamp, est venu saluer les bénévoles et partager leur repas.

Le 14 novembre prochain, la Campagne débutera avec la sortie nationale du « *Rapport de pauvreté* » que le Mouvement publie, chaque année. Rapport officiel par lequel les pouvoirs publics prennent connaissance de l'étendue de la pauvreté en France l'année précédente (2023).

**Le week-end des 16 et 17 novembre** lancera la Campagne de récolte de dons auprès du public et des paroisses jusqu'à la fin de l'année. Les messes de ce dimanche seront préparées par les bénévoles du Secours catholique. Une enveloppe de don sera distribuée le dimanche précédent.

Pour être présents auprès des plus démunis, la Délégation du Secours catholique de l'Hérault a besoin de la contribution de donateurs.

Merci de faire bon accueil aux sollicitations que le secours catholique vous proposera

Jean-Claude Rouanet



### SOS Calvaires

Prochaine activité le **16 novembre**

S.O.S CALVAIRES Contact : [soscalvaires34nord@gmail.com](mailto:soscalvaires34nord@gmail.com)

## Notre Dame de Grâce

Samedi 9 novembre 10h-12h : Cénacle du Mouvement Sacerdotal Marial

Mercredi 13 novembre 18h30 : Chapelet

LETTRE ENCYCLIQUE **DILEXIT NOS** DU SAINT-PÈRE **FRANÇOIS**  
SUR L'AMOUR HUMAIN ET DIVIN DU CŒUR DE JÉSUS-CHRIST

24 octobre 2024

Extraits

1. « Il nous a aimés » dit saint Paul, en parlant du Christ (*Rm 8, 37*), nous faisant découvrir que rien « ne pourra nous séparer » (*Rm 8, 39*) de son amour. Il l'affirme avec certitude car le Christ l'a dit lui-même à ses disciples : « Je vous ai aimés » (*Jn 15, 9.12*). Il a dit aussi : « Je vous appelle amis » (*Jn 15, 15*). Son cœur ouvert nous précède et nous attend inconditionnellement, sans exiger de préalable pour nous aimer et nous offrir son amitié : « Il nous a aimés le premier » (*1 Jn 4, 19*). Grâce à Jésus, « nous avons reconnu l'amour que Dieu a pour nous et nous y avons cru » (*1 Jn 4, 16*).

2. On utilise souvent le symbole du cœur pour parler de l'amour de Jésus-Christ. Certains se demandent si cela a encore un sens aujourd'hui. Or, lorsque nous sommes tentés de naviguer en surface, de vivre à la hâte sans savoir pourquoi, de nous transformer en consommateurs insatiables, asservis aux rouages d'un marché qui ne s'intéresse pas au sens de l'existence, nous devons redécouvrir l'importance du cœur [\[1\]](#).

4. La Bible affirme que « vivante, en effet, est la parole de Dieu, efficace [...] elle peut juger les sentiments et les pensées du cœur » (*He 4, 12*). Elle nous parle ainsi d'un centre, le cœur, qui se trouve derrière toute apparence, même derrière les pensées superficielles qui nous trompent. Les disciples d'Emmaüs, dans leur marche mystérieuse avec le Christ ressuscité, ont vécu un moment d'angoisse, de confusion, de désespoir, de désillusion. Mais au-delà et malgré tout, quelque chose se passait au fond d'eux : « Notre cœur n'était-il pas tout brûlant au-dedans de nous, quand il nous parlait en chemin ? » (*Lc 24, 32*).

5. En même temps, le cœur est le lieu de la sincérité où l'on ne peut ni tromper ni dissimuler. Il renvoie généralement aux véritables intentions d'une personne, ce qu'elle pense, croit et veut vraiment, les

“secrets” qu'elle ne dit à personne et, en fin de compte, sa vérité nue. Il s'agit de ce qui est authentique, réel, vraiment “à soi”, ce qui n'est ni apparence ni mensonge. C'est pourquoi Dalila déclarait à Samson qui ne lui révélait pas le secret de sa force : « Comment peux-tu dire que tu m'aimes, alors que ton cœur n'est pas avec moi ? » (*Jg 16, 15*). Ce n'est que lorsqu'il lui confia son secret, si caché, qu'elle « comprit qu'il lui avait ouvert tout son cœur » (*Jg 16, 18*).

25. Là où le philosophe arrête sa réflexion, le cœur croyant aime, adore, demande pardon et s'offre pour servir à l'endroit que le Seigneur lui donne de choisir pour le suivre. Il réalise alors qu'il est le “tu” de Dieu et qu'il peut être un “je” parce que Dieu est un “tu” pour lui. Le fait est que seul le Seigneur nous offre de nous traiter comme un “tu”, toujours et à jamais. Accepter son amitié est une affaire de cœur et nous constitue en tant que personnes au sens plein du terme.

26. Saint Bonaventure disait qu'en fin de compte, on doit demander « non pas la lumière mais le feu ». [17] Et il enseignait que « la foi est dans l'intellect de manière à provoquer le sentiment. Ainsi, le fait de savoir que le Christ est mort pour nous ne reste pas une connaissance mais devient nécessairement sentiment, amour ». [18] Dans cette ligne, saint John Henry Newman a pris pour devise la phrase « Cor ad cor loquitur », parce qu'au-delà de toute dialectique, le Seigneur nous sauve en parlant à nos cœurs à partir de son Sacré-Cœur. Cette même logique faisait que pour lui, grand penseur, le lieu de la rencontre la plus profonde, avec lui-même et avec le Seigneur, n'était pas la lecture ou la réflexion, mais le dialogue priant, cœur à cœur avec le Christ vivant et présent. C'est pourquoi Newman a trouvé dans l'Eucharistie le Cœur de Jésus-Christ vivant, capable de libérer, de

donner un sens à chaque instant et de répandre en l'homme une paix véritable: « Ô très Sacré, très aimant Cœur de Jésus, tu es caché dans la Sainte Eucharistie et tu bats toujours pour nous. [...] Je t'adore donc avec amour et crainte, avec une affection fervente et une volonté soumise et résolue. Ô mon Dieu, quand tu condescends à me permettre de te recevoir, de te manger et de te boire, et à faire de moi pour un moment ta demeure, oh ! fais battre mon cœur à l'unisson du tien. Purifie-le de tout ce qui est terrestre, fier et sensuel, de tout ce qui est dur et cruel, de toute atonie, de tout désordre, de toute perversité. Remplis-le de ta présence, afin que ni les événements de la journée, ni les circonstances du temps présent n'aient le pouvoir de le troubler ; mais que, dans ton amour et dans ta crainte, il puisse trouver la paix ». [19]

27. Devant le Cœur de Jésus vivant et présent, notre esprit comprend, éclairé par l'Esprit, les paroles de Jésus. Notre volonté se met donc en mouvement pour les mettre en pratique. Mais cela pourrait rester une forme de moralisme autosuffisant. Sentir et goûter le Seigneur, et l'honorer, est une affaire de cœur. Seul le cœur est capable de mettre les autres facultés et passions, et toute notre personne, dans une attitude de révérence et d'obéissance amoureuse au Seigneur.

32. Le Cœur du Christ, symbole du centre personnel d'où jaillit son amour pour nous, est le noyau vivant de la première annonce. Là se trouve l'origine de notre foi, la source qui donne vie aux convictions chrétiennes.

Des gestes qui reflètent le cœur

33. Le Christ n'a pas voulu beaucoup nous expliquer son amour pour nous, mais Il l'a manifesté par ses gestes. Nous découvrons en le voyant agir la manière dont Il nous traite chacun, même si nous avons du mal à le percevoir. Allons donc chercher là où notre foi peut le reconnaître : dans l'Évangile.

*La suite à lire sur [www.vatican.va](http://www.vatican.va)*

52. Il faut noter que l'image du Christ avec son cœur, même si elle n'est en aucun cas objet d'adoration, n'est pas pour autant une image parmi d'autres que nous pourrions choisir. Elle n'a pas été inventée dans un bureau ni dessinée par un artiste. « Elle n'est pas un symbole imaginaire, elle est un symbole réel qui représente le centre, la source d'où a jailli le salut de l'humanité tout entière ».

65. Dans l'image du Cœur du Seigneur un triple amour est en effet représenté et nous éblouit. Tout d'abord, l'amour divin infini qui se trouve dans le Christ. Mais nous pensons aussi à la dimension spirituelle de l'humanité du Seigneur. De ce point de vue, le cœur est « le symbole de cette ardente charité qui, infuse dans le Christ, anime sa volonté humaine ».



Enfin, il est « le symbole de son amour sensible ».

[44]

182. [Saint Jean-Paul II](#) dit que, « la civilisation du Cœur du Christ pourra être bâtie sur les ruines accumulées par la haine et la violence » en

nous abandonnant à ce Cœur. Cela implique certainement que nous soyons capables de « joindre l'amour filial envers Dieu à l'amour du prochain ». Telle est en réalité « la véritable réparation demandée par le Cœur du Sauveur ». [192] Avec le Christ, nous sommes appelés à construire une nouvelle civilisation de l'amour sur les ruines que nous avons laissées en ce monde par notre péché. Telle est la réparation que le Cœur du Christ attend de nous. Au milieu du désastre laissé par le mal, le Cœur du Christ veut avoir besoin de notre collaboration pour reconstruire le bien et le beau.

# MESSES de NOVEMBRE 2024

DATE	Heure	.CLERMONT-I'H. .CEYRAS LACOSTE .St-FELIX St-GUIRAUD VILLENEUVETTE	.LIAUSSON I CANET .MOUREZE I .OCTON I BRIGNAC .SALASC I NEBIAN	.PERET I PAULHAN .LIEURAN I ASPIRAN CABRIERES USCLAS d'H.
------	-------	--	---	--

## TOUSSAINT

Je. 31	18h30	LACOSTE AE	SALASC RD	
Ve. 1	9h30		NEBIAN RD	
	11h	CLERMONT RD		PERET AE

## COMMEMORATION DE TOUS LES FIDELES DEFUNTS

Sa. 2	11h	CLERMONT AE		PAULHAN RD
-------	-----	-------------	--	------------

## 31° dimanche T.O. année B

Sa. 2	18h	ST FELIX de L. AE	OCTON AE	AE
Di. 3	9h30		CANET LH	LH
	11h	CLERMONT I'H RD		ASPIRAN AE

Lu. 4				
Ma. 5	18h30	ND des VERTUS		
Me. 6	10h	CLERMONT L'H	8h30	NEBIAN
Je. 7	15h	Eh. HOPITAL		
Ve. 8	07h	CLERMONT-I'H		

## 32° dimanche T.O. année B

Sa. 9	18h	CEYARS AE	LIAUSSON RD	
Di. 10	9h30		NEBIAN RD	
	11h	CLERMONT I'H RD		PAULHAN AE

Lu. 11				
Ma. 12	18h30	ND des VERTUS		
Me. 13	10h	CLERMONT L'H		
Je. 14	15h	Eh. RONZIER - JOLY		
Ve. 15	07h	CLERMONT-I'H		

## 33° dimanche T.O. année B

Sa. 16	18h	LACOSTE RD	OCTON AE	
Di. 17	9h30		CANET RD	
	11h	CLERMONT I'H RD		CABRIERES AE

Lu. 18				
Ma. 19	18h30	ND des VERTUS		
Me. 20	10h	CLERMONT L'H	8h30	NEBIAN
Je. 21	16h30	Eh. G. SOULATGES		
Ve. 22	07h	CLERMONT-I'H		

## 34° dimanche T.O. année B

Sa. 23	18h	ST GUIRAUD AE	SALASC RD	
Di. 24	9h30		NEBIAN RD	
	11h	CLERMONT I'H RD		PAULHAN AE

Lu. 25				
Ma. 26	18h30	ND des VERTUS		
Me. 27	10h	CLERMONT L'H		
Je. 28	15h	Ep. V. BADIE		
Ve. 29	07h	CLERMONT-I'H		

## 1° dimanche de l'AVENT année C

Sa. 30	18h	VILLENEUVETTE RD	MOUREZE AE	
Di. 1	9h30		CANET RD	
	11h	CLERMONT I'H AE		LIEURAN-C RD